

Cultura & Espectáculos

Mauricio Maldonado Quilodrán
 mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Tal como establece el Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe decretado por el Gobierno, y también por lo solicitado por la autoridad regional cultural, se suspenden todas las actividades artísticas programadas para estos días a causa de los incendios forestales que afectan a diversas comunas de la Región. "Se suspenden todas las actividades culturales masivas en el espacio público, mientras se mantenga vigente esta emergencia. La medida busca resguardar la seguridad de la población, facilitar el trabajo de emergencia y evitar desplazamientos innecesarios", enfatizó Paloma Zúñiga Cerdá, seremi de las Culturas del Biobío.

Así, por ejemplo, las funciones programadas para esta semana del Festival Conce a Mil, en el Teatro Biobío, han sido suspendidas. En detalle, se trata de las obras "Cómo vivir en un planeta herido" y "La persona deprimida", programadas para este martes 20 y miércoles 21 de enero, respectivamente.

A través de una declaración pública realizada por Fundación Teatro a Mil, que está detrás de la organización de esta extensión penquista del Festival Teatro a Mil, enfatizó que "lamentamos profundamente esta cancelación. Sin embargo, dada la magnitud de esta emergencia y el complejo escenario que enfrenta la comunidad, resulta imposible continuar con nuestra programación en el marco del Festival Conce a Mil, y por lo tanto se deben suspender las dos obras mencionadas".

Palabras a las que añadieron que "estas funciones serán reprogramadas, y su nueva fecha y horario serán anunciados oportunamente".

En este sentido, revisar las redes sociales de Teatro a Mil para saber con precisión cuando se podrían realizar dichas funciones. Señalar que el gran cierre de esta iniciativa en el Biobío sigue en pie, la cual se trata del montaje "Océano: Los peces inundan la calle", y que se presentaría en

El festival Hola Verano! seguirá su marcha estos días, pero cada show servirá como centro de acopio de ayuda para quienes resultaron afectados por los incendios. Detalles en sus redes sociales.

La seremi de las Culturas, Paloma Zúñiga, hizo un llamado a la comunidad artística a canalizar las ayudas en los centros de acopio más cercanos, o los que están ubicados en distintos puntos de Concepción.

Ante esta medida, extendida igualmente para la región de Ñuble, diversos hitos artísticos para estos próximos días fueron cancelados, y prontamente algunos de ellos serán reprogramados.

Incendios forestales que han afectado diversas comunas de la Región y que igualmente repercuten a quienes se dedican a la creación artístico cultural.

DECRETADO POR EL GOBIERNO

Actividades culturales son suspendidas ante escenario de Estado de Catástrofe en el Biobío

las calles de Curanilahue el 28 de enero, Arauco el 29 de enero, y en Concepción el 30 de enero.

Otro evento destacado suspendido para esta semana, y que significaba un anhelado debut en Concepción, era el concierto de la banda norteamericana Mr. Bungle en el Gimnasio Municipal penquista programado para el 22 de enero. A través de un comunicado de prensa publicado en sus redes sociales, el grupo expresó que "nuestros corazones están con todas las personas en Chile que están

y la pérdida de vidas producto de los incendios forestales (...) Debido a este contexto, el show agendado para esta semana en Concepción ha sido cancelado (...) No es posible reprogramar el concierto en este momento, ya que no sabemos cuándo será seguro hacerlo ni cuándo podremos volver a la zona".

Debido a esto, los respectivos reembolsos por las entradas adquiridas, se realizarán a través del mismo sistema por donde fueron adquiridas.

Reprogramación de hito musical

También, parte de las últimas actividades de la Escuela de Ve-

rano 2026 "Ampliando fronteras desde el sur del mundo", entre ellas la conferencia de cierre de la celebración por los 35 de LOM Ediciones en el Hall de la Biblioteca UdeC "Siete claves para entender la sociedad chilena hoy" como también el seminario "Memoria viva: Archivos y Cultura Popular en Diálogo", fueron suspendidas en todos sus campus, esto "con el fin de canalizar los esfuerzos institucionales para colaborar con la situación que actualmente afecta a personas y comunidades de ambos territorios. Entendemos, además, que por la importancia de la Escuela de Verano de la UdeC y el gran esfuerzo institucional de organización y logística, es necesario contar con un marco adecuado para su realización y el cumplimiento de sus propósitos, velando por el bienestar de quienes participan. Por ello, las actividades institucionales serán reprogramadas desde marzo, en la medida que sea posible", informaron desde el sitio web del evento académico cultural estival.

En esta misma línea, la celebración por los 50 años del cantautor nacional Fernando Ubiergo, agendada para este 24 de enero en el Teatro Lota, fue reagendada para el 13 de diciembre. Nueva fecha confirmada por Témpera Producciones, organizadores del concierto, afirmaron a través de un comunicado que "una trayectoria que celebra cinco décadas de vigencia y legado con una serie de conciertos en su mayor gira nacional '50 años no es nada' que el 13 de diciembre presentará en el Teatro Lota, show reprogramado debido a la contingencia. Las gestión de entradas sigue siendo a través del sistema Portal Tickets".

OPINIONES
 X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

